
编辑_陈云娟 设计_翁泽义 校对_杨晨辉 新闻热线：0595-82003110 广告热线：0595-82005188 发行热线：0595-82009828 本报常年法律顾问：福建天衡联合（泉州）律师事务所律师 汪卫东 王炳春

版权声明：福建日报报业集团拥有晋江经济报采编人员所创作作品之版权，未经报业集团书面授权，不得转载、摘编或以其他方式使用和传播。 省新闻道德委举报电话：0591-87275327

导读

省青少年三人篮球赛
晋江包揽男子冠亚军 P3

福建日报报业集团主管主办
晋江经济报社出版

晋江经济报微信公众号 晋江新闻网微信公众号

国内统一连续出版物号 CN 35-0067 邮发代号33-101 农历辛丑年六月廿九_2021年8月7日 今日4版_星期六 第5981期

71
编者按：8月5日，新华社“‘七一’重要讲话精神在基层”栏目播发通讯《靠科技推动“国潮”——部分民族体育品牌

发展观察》。本报予以转载。

“自适应中底科技”“超轻缓震材
料”“动力巢”……记者近日在福建晋
江、厦门等地采访发现，一些富含“黑科
技”的国产鞋受到市场欢迎，前沿科技
正在转化为民族体育品牌的发展动力。

7月 31日，运动员吕小军脚踩安
踏“吨位级”举重鞋获得东京奥运会
男子举重81公斤级冠军。不久前，安
踏“氢 3.0”跑鞋还随着神舟十二号航
天员乘组进驻天和核心舱。

“由于要举起自身重量的好几
倍，举重运动员需要承重量高，耐磨
性强，能提供稳定支撑的鞋子。而

‘上天’的话就需要轻到极致的鞋，减
轻航天员的负担。”福建省体育产业
研究中心研究员任慧涛说。

从代工模仿，到具备自主材料研
发等科技创新能力，福建鞋企正把科
技创新作为企业发展的战略引擎。

任慧涛表示，在体育竞技装备和

高端体育装备方面，曾经外国品牌是
主流。随着民族体育品牌不断转型
升级和加大科研投入，双方的差距正
在逐渐缩小。

习近平总书记在庆祝中国共产党
成立 100周年大会上的讲话中强调，

“构建新发展格局，推动高质量发
展”。在福建，一批民族体育品牌在高
质量发展之路上谋求更强的竞争力。

“吨位鞋”“氢跑鞋”正是安踏发
力科技创新的最新成果。

研发能力的提升离不开科技研
发投入。安踏集团 2020年研发投入
超过7亿元。该品牌未来五年的战略
目标也紧盯科技：将投入超过40亿元

研发成本，强化科技创新核心能力。
纵观福建体育品牌的发展历程，

“高质量发展”是一条必由之路。
“不愧是国货之光，‘爱不释

脚’。”消费者在电商平台购买匹克
“态极”跑鞋后评价。匹克推出的高
分子凝胶材料“态极”鞋，面世两年多
来，累计销量超过1500万双。匹克集
团品牌中心副总监林小雄说，“态极”
鞋款可根据不同运动状态，实现自适
应性缓震与回弹。

匹克125创新工场负责人蔡维健
表示，这项新科技诞生，经过数百次的
实验。“为实现国货品牌的提升，匹克
先后在北京、美国、厦门、泉州、广州等

地建立 5个全球设计研发中心，近年
来每年约投入销售额的3%作为研发
费用，打破外界对国产鞋‘只会制造不
会创造’的固有印象。”蔡维健说。

“目前某些鞋款的中底化工材料
技术和专利被几个国际大公司掌
控。”特步品牌鞋科技创新中心高级
总监林敏清说，为解决原材料“卡脖
子”问题，特步与国内大型化工企业
合作共同研发，即将突破技术瓶颈。

为给集团产品创新提供科技支
持，特步建起一层1700多平方米的运
动科学实验室。林敏清表示，研究人
员通过实验室天花板上的红外线高
清高速摄像机、跑道和跑鞋上搭载的

3D动作捕捉系统和运动力学分析系
统收集跑者跑步姿势、脚部受力、触
地时间等信息并进行分析，用于研究
开发鞋款。

厦门街头的 361度、特步等国产
鞋品牌体验店，不停有消费者询问、试
穿，他们对“高科技”“高颜值”“高体
验”的国产跑鞋有了全新认识。厦门
大学体育教学部副教授、马拉松跑者
黄力生表示，近几年国产跑鞋注重质
量研发，不断提高工艺和用料，许多以
前选择国外跑鞋的消费者将目光转向
性能与性价比兼具的国产跑鞋。

晋江市委书记张文贤说，落实总
书记“七一”重要讲话精神，晋江市将
全力推动从制造到创造，构筑起以科
技为引领的品牌护城河，让“中国鞋
都”这张响当当的名片增添科技成
色，在新的赶考路上不断创造高质量
发展新业绩。

靠科技推动“国潮”
——部分民族体育品牌发展观察

新华社记者 庞梦霞 周义

本报讯（记者 许洋洋）昨日上午，晋江市人大常
委会组织对晋江市实施《泉州市市容和环境卫生管理
条例》（简称《条例》）情况进行实地检查。晋江市人大
常委会领导林仁达、黄文福、潘子良、王清龙、曾献礼、
姚志强、林友竹参加检查。

检查组一行实地检查了晋江城市管理指挥中心运
行情况、梅园路示范街区管理情况、曾井综合市场管理
情况、西滨镇缆线整治及管理情况等。

检查组指出，市容和环境卫生管理是城市发展的
重要环节，也是城市建设管理的重要内容。各相关单
位要在实施《条例》过程中坚持问题导向，列出问题清
单，逐步落实推进；要全力抓好《条例》学习宣传教育，
增强广大人民群众的法治意识，提高遵守《条例》的自
觉性；要建立常态化机制，按照《条例》认真履行法定职
责，结合文明城市创建，强化管控效果，落实长效管理
机制。

晋江市领导张健龙陪同检查。

本报记者 张茂霖

昨日13时33分，晋江气象台发布暴雨蓝色预警信
号，受台风“卢碧”云团影响，晋江市迎来大范围强降水
过程，大部分镇街有24小时50毫米以上的强降水。此
外，受降雨影响，气温也小幅下滑，大部分镇街最高气
温在27℃左右。

瑞雪从晋江气象台了解到，台风“卢碧”已于昨日
上午减弱为热带低压，预计未来三天，晋江依旧有大
雨，气温较昨天变化不大。值得一提的是，由于前期累
积的降水量大，晋江市发生地质灾害气象风险等级高，
大家要注意防范强降水叠加区域可能出现的山洪、城
乡积涝、泥石流等次生灾害。

今天大雨转雷阵雨，26℃~33℃，沿海偏西风 4~5
级、阵风8~9级；明天小雨，26℃~32℃，沿海东南风4~5
级转西南风5~6级；后天小雨，26℃~32℃，沿海偏南风
4~5级、阵风6级。

本报讯（记者 蔡红亮）昨日，2021年福建省普
通高校招生艺术类、体育类、普通类高职（专科）批常规
志愿开始填报。记者了解到，该批次填报截至8月8日
18时。

福建省教育考试院提醒，志愿填报截止时间一到，
填报系统将自动关闭，请考生在规定的时间内登录省
教育考试院门户网站（www.eeafj.cn），点击“数字服务
大厅—高考高招—高考志愿填报及志愿填报辅助系
统”图标，输入本人的账号、密码，并输入验证码，点击

“登录”按钮后进入系统进行填报。

本报讯（记者 张茂霖 实习记者 吴奕灵）昨日
上午，晋江市委副书记吴忠刘带队实地暗访督导全国
文明城市常态化创建工作情况。

督导组一行实地检查了梅岭街道梅青社区空中缆
线整治情况，青阳街道曾井综合市场、罗山街道前堡菜
市场、灵源街道灵水菜市场整治情况，以及晋江二手车
市场整治情况。经过暗访检查，督导组发现，部分菜市
场摊位摆放凌乱；部分道路井盖脏污、路面坑洼积水；
部分社区违规饲养家禽、垃圾桶脏污等。

针对检查出来的问题，吴忠刘要求，相关街道、
村（社区）责任要落实、整改要到位，不断加强督查力
度，抓紧健全完善各项长效管理机制，确保各项工作
落实到位，切实提高文明创建水平，进一步提高群众
满意度和幸福感。 （相关报道见2版）

晋江市领导实地督导
文明城市常态化创建

晋江市人大常委会实地
检查《泉州市市容和环境
卫生管理条例》实施情况

高职（专科）批志愿填报
明日18时截止

台风过后雨水不停
注意防范次生灾害

本报讯（记者 朱艳 通讯员 曾晓
梅 苏德辉） 昨日 12 时许，随着最后一
榀钢箱梁吊装到位，国内首座跨海高铁
桥——福厦高铁泉州湾跨海大桥主桥
成功合龙。这标志着福厦高铁全线的
关键控制性节点打通，中国高铁即将迈
入跨海时代。

据悉，新建福厦高铁是国内首条跨海
高铁，项目位于福建省沿海地区，北起福
州，南至厦门和漳州，正线全长 277.42公
里，设计时速 350公里。其中，全线重点
控制性工程——泉州湾跨海大桥全长
20.287公里，海上桥梁长 8.96公里，为双
塔双索面钢混结合梁半漂浮体系斜拉桥，

是国内首座跨海高速铁路桥，建成后将成
为世界第四长跨海大桥。

以时速 350公里速度行驶，大桥设计
如何在台风下保持稳固？据中国铁建铁四
院泉州湾跨海大桥设计负责人介绍，根据
西南交通大学风洞试验及风-车-线-桥耦
合振动分析等研究成果，泉州湾跨海大桥
可抵抗12级强台风，可实现高速列车在海
上按350公里时速稳稳飞驰。

此外，自 2017年大桥开工建设以来，

海事部门主动作为、靠前服务，指导施工
单位优化关键阶段施工方案，优化船舶交
通组织，对大桥建设水域实施全方位、立
体式监管，保障大桥顺利施工。

随着大桥成功合龙，福厦高铁建设
进入最后冲刺期。据了解，福厦高铁是
福建省速度等级最高的铁路，建成通车
后，福州至厦门将从现在的 2小时缩短
至 1小时以内，海峡西岸城市群将形成
一小时交通圈。

本报讯（记者 柯国笠）近日，中共
晋江市第十四次代表大会胜利闭幕。市
委报告提出，未来五年，要“坚持创新发展
这一鲜明主线”“推进产、城、人三者融
合”。昨日，记者电话连线厦门大学经济
学院副教授、硕士生导师丁长发，他表示，
相比于其他城市，晋江拥有雄厚的优势产
业基础，党代会提出创新发展主线，继续
加码实体产业，并且推动“产城人”融合，
晋江走在一条正确的自主发展道路上。

当前，晋江拥有包括纺织、鞋服、体育
用品、工程机械、建筑陶瓷等优势产业集
群。丁长发认为，晋江现有的产业集群在

未来、在国内外都还有极大的经济和市场
价值，需要进一步巩固优势。

如何巩固优势？“需要通过科技创新，
进一步提升晋江产业的高附加值、产业企
业品牌化。”丁长发认为，以日本东丽为
例，在纺织产业中，日本东丽是绝对的材
料大王，晋江企业仍有巨大的发展空间。

“晋江市党代会提出，‘把产业作为立市之
本，坚持传统优势产业稳基石、高新产业
促传统’，我非常认同。传统优势产业能
够创造今天的晋江，也能够创造未来更好
的晋江。脱离了晋江现有的优势产业进
行发展，是无根的发展。产业的进一步发

展、新兴产业的植入都要继续依赖原有的
产业基础和产业资源。”

而对于未来产业发展所需的多种要
素，丁长发表示，晋江还需帮助解决实体
经济发展的后顾之忧。“比如科技、创新所
需要的人才。我们要看到，人才关注的衣
食住行、医疗、教育、养老配套，都是重要
元素。”丁长发认为，晋江“产城人”融合发
展的提出，也符合当前国内众多先进城市
的发展轨迹，“包括厦门在内，我也建议在

‘产城人’融合方面综合考虑城市规划、产
业发展、人才留存等问题，这也是晋江面
临的重要课题。”

厦门大学经济学院副教授、硕士生导师丁长发：

用科创加码晋江实体产业

专家声音

国内首座跨海高铁桥合龙

本报讯（记者 李玲玲）昨日，晋江市疾控中心发
布公告，提醒广大市民密切关注近期国内中高风险地
区等级调整情况和发布的病例、无症状感染者行动轨
迹。近期，非必要不外出。

公告提醒，市民如确需外出，请务必做好个人防
护，准确记录活动轨迹；如本人、亲属或单位员工拟从
厦门等涉疫区域返回晋江的，应动员其留在原地待疫
情消除后再返回，若确需返回的，要主动向所在村（社
区）和单位报告，严格执行晋江市相关防控措施。

截至 8月 6日 17时，全国共有 7个高风险地区，
189个中风险地区。通告要求，来自国内中高风险地
区或有相关区域旅居史且未落实管控措施的入（返）晋
人员，以及与已公布的确诊病例、无症状感染者的轨
迹有交集的入（返）晋人员，应第一时间落实“双报告”，
即向所在村（社区）或入住酒店报告，有工作单位的同
步向所在单位报告，并配合落实相关管控措施。来自
国内中高风险地区，按照要求实行集中隔离医学观
察；来自中高风险地区所在城市其他非中高风险区域
的，由村居对其进行 14天居家健康监测，健康监测起
算时间为入（返）闽时间，并在入（返）闽第1天、第14天
进行核酸检测。广大群众如有需要，可拨打晋江市疾
控中心咨询热线0595-85673736。

通告倡导全市广大群众，不信谣、不传谣、不造谣，
要积极向所在村（社区）提醒、报告有来自中高风险区域
未进行集中医学观察的入（返）晋人员，以及从中高风险
地区所在城市的低风险地区入（返）晋未报备的人员。因
瞒报、谎报造成严重后果的，将依法追究责任。

本报讯（记者 李玲玲）昨日，记者从晋江市卫
健局获悉，自 8月 2日，该局启动重点区域医疗机构
疫情防控卫生监督执法专项行动以来，已出动执法
人员 118人次，对 79家基层医疗机构（含民营）进行监
督检查。其中，晋江市梅岭王燕华妇科诊所、晋江市
梅岭街道蔡厝社区卫生服务站、晋江市灵源街道吴
东新中西医结合诊所、晋江青阳谢兆平中西医结合
诊所、晋江市安海镇安平开发区卫生所等 5家医疗机
构被立案查处。

记者了解到，此次专项行动将从8月2日持续到8
月15日，为期2周。监督对象为晋江市辖区内的各级
各类医疗卫生机构，以流动人口密集等重点区域的基
层医疗机构为重点监督对象。检查过程中，各监督科
室采取地毯式巡查、突击检查及错峰错时执法相结合
等方式，严格对照各项检查要求，对基层医疗机构的依
法执业、传染病防控、放射卫生防护及新冠疫情防控措
施等方面进行全面检查。

晋江市卫健局相关负责人表示，近期新冠肺炎疫
情严峻，传播链不断延长，基层医疗机构是疫情防控

“主战场”。下一步，晋江市卫健局将加强疫情期间医
疗机构常态化防控工作，督促基层医疗机构依法规范
执业，做实做细防控各项措施。对检查中发现的问题，
检查组将现场提出整改意见，并责令相关单位限期整
改落实；对涉嫌违法行为、整改不及时或拒不整改的，
将坚决依法从严从重查处。

晋江市疾控中心再次提醒
不要前往中高风险地区

晋江5家医疗机构
被立案查处

●晋江市委书记张文贤说，落实总书记“七一”重要讲话精神，晋江市将全
力推动从制造到创造，构筑起以科技为引领的品牌护城河，让“中国鞋都”这张
响当当的名片增添科技成色，在新的赶考路上不断创造高质量发展新业绩。


